



En Barcelona, en el marco de la Presidencia Española del Consejo de la UE

Raquel Sánchez preside la reunión informal ministerial de Transporte de la UE, centrada en la cohesión social y territorial

- El objetivo del encuentro, que se celebra el 21 y 22 de septiembre en Barcelona, es abordar la movilidad y el transporte como herramientas de cohesión, poniendo a las personas en el centro, en un contexto de descarbonización y digitalización.
- La comisaria europea de Transportes, Adina Vălean; la directora general de Movilidad y Transporte de la CE, Magda Kopczynska, y más de una veintena de ministros europeos del ramo participarán en la reunión.
- Tras las sesiones de trabajo, se adoptará una Declaración dirigida a alcanzar una conectividad efectiva en todo el territorio de la Unión Europea.

Madrid, 21 de septiembre de 2023 (Mitma)

La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana en funciones, Raquel Sánchez, preside la reunión informal ministerial de Transporte que se celebra hoy y mañana en la ciudad de Barcelona, en el marco de la Presidencia Española del Consejo de la Unión Europea.

El encuentro, que congrega a más de una veintena de ministros europeos del ramo para debatir sobre la importancia de poner a las personas en el centro de las políticas de movilidad y transporte, contará con la presencia de la comisaria europea de Transportes, Adina Vălean, y de la directora general de Movilidad y Transporte de la Comisión Europea, Magda Kopczynska, entre otros representantes políticos.

La reunión informal ministerial arranca hoy por la tarde con la llegada de las delegaciones europeas a Barcelona, donde realizarán una visita técnica al Puerto de Barcelona y otra cultura al Museo Picasso, antes de la cena oficial.



El encuentro de mañana, 22 de septiembre, tendrá lugar en el recinto modernista de Sant Pau y se articulará en dos sesiones de trabajo que pivotarán sobre el papel fundamental del transporte y la movilidad para contribuir a alcanzar una mayor cohesión social y territorial, en el marco de la descarbonización y la digitalización.

En concreto, los ministros del ramo compartirán experiencias y casos de éxito con estrategias de movilidad innovadora encaminadas a fomentar la inclusión y los servicios de transporte tanto en núcleos urbanos, como en zonas poco pobladas o con orografías complejas que dificulten su conectividad.

Como resultado de los trabajos, se adoptará la Declaración Ministerial de Barcelona, bajo el título: *Movilidad para las personas: promoviendo la cohesión social y territorial*. Con esta declaración se pretende afianzar el camino para alcanzar una conectividad efectiva en todo el territorio de la Unión Europea, tanto en núcleos urbanos, como en áreas poco pobladas o con dificultades orográficas. Un camino ya iniciado por la Comisión Europea con el Pacto Verde Europeo o la Estrategia de Movilidad Inteligente y Sostenible.

Agenda 22 de septiembre

- 9.30-11.30 horas: Primera sesión de trabajo: el transporte como herramienta para la cohesión social.

Los ministros hablarán sobre cómo conseguir un sistema de transporte bien diseñado y gestionado, que una a las personas y reduzca las desigualdades, promoviendo un sentido de comunidad y contribuyendo al desarrollo económico y social. Así, se abordará un debate sobre las distintas alternativas para asegurar políticas de transporte responsables con las necesidades de los ciudadanos, inclusivas y equitativas.

Y es que un transporte accesible, asequible, confiable y eficiente tiene una mayor capacidad de acercar a las personas, lo que crea oportunidades para la interacción y el intercambio, ayudando así a mitigar la exclusión social y a romper las barreras de acceso a la educación, la cultura, el empleo y la atención médica, entre otros.

- 12.00-13.30 horas: Segunda sesión de trabajo: el transporte como herramienta para la cohesión territorial.



Entre otros aspectos, esta segunda sesión de trabajo centrará el debate en las necesidades particulares de las zonas con desafíos de conectividad, como áreas escasamente pobladas o con orografías complejas con desafíos de conectividad, para garantizar un acceso equitativo y fomentar un sentido de unidad y progreso en todas las áreas. Se tendrá en cuenta la integración sostenible de tecnologías y la participación comunitaria, incorporando un enfoque colaborativo entre autoridades nacionales, regionales y locales para abordar la figura de gobernanza más adecuada que permita garantizar el acceso de los residentes de zonas rurales y/o poco habitadas a servicios básicos y oportunidades.

- 15.00-15.45 horas: Rueda de prensa de la ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana en funciones y de la comisaria europea de Transportes, Adina Vălean. Se realizará un balance de las sesiones de trabajo y se presentará la Declaración de Barcelona.

Así, el objetivo de la reunión informal interministerial de Transporte de la UE está en línea con las prioridades de la presidencia española del Consejo de ministros de Transportes de la UE: dar continuidad a la transformación del sector para hacerlo más sostenible, resiliente y digital, prestando especial atención a las necesidades de los ciudadanos.

Y es que en un mundo cada vez más interconectado y diverso, el transporte ha adquirido un papel fundamental que va más allá del mero desplazamiento físico. Es un instrumento que moldea las dinámicas de urbanización, globalización y crecimiento económico, y desempeña un rol clave en la promoción de la cohesión social en nuestras sociedades.

Enlaces de interés sobre la RIM:

- Kit de prensa y programa: <https://spanish-presidency.consilium.europa.eu/es/eventos/reunion-informal-ministerial-de-transporte-21-229/>
- Fotografías para descargar: <https://www.flickr.com/photos/eu2023es/>
- Youtube para seguir declaraciones iniciales y la rueda de prensa en directo: <https://www.youtube.com/@EU2023ES>